

Une mise en contact

Quelque 400 entrepreneurs ont participé, hier, à Varsovie, au premier Forum économique et financier Pologne-Luxembourg.

Les services financiers, les écotecnologies, la logistique et les technologies de l'espace : tels étaient les quatre principaux points du premier Forum économique et financier Pologne-Luxembourg, organisé hier à Varsovie. Pour tous les participants, l'objectif était de nouer des contacts pour une future coopération.

De notre envoyé spécial à Varsovie, Guillaume Chassaing

C'est avec un grand plaisir que je vous souhaite la bienvenue à tous», a lancé le Grand-Duc Henri, hier, à Varsovie, lors de l'ouverture officielle du premier Forum économique et financier Pologne-Luxembourg. Organisé par la Chambre de commerce du Luxembourg, Luxembourg for Business et Luxembourg for Finance, conjointement avec la Chambre de commerce de Pologne et l'Agence polonaise de l'information et la promotion des investissements (PAIILZ), ce forum a accueilli 44 entreprises (70 personnes) et plus de trois cents entrepreneurs polonais. «Je suis impressionné par le nombre de participants», a avoué, un peu plus tard, Claude Strasser, directeur général de Post.

Le souverain a poursuivi son discours en estimant que cette journée, ce forum surtout, était «l'un des événements marquants de nos trois jours de visite». «Les relations économiques et financières entre nos deux pays se sont bien développées ces dernières années, a estimé le Grand-Duc Henri. En 2013, la Pologne était le 7^e partenaire européen du Luxembourg. Mais il existe encore un énorme potentiel, et j'espère que cette visite va aider les entreprises polonaises et luxembourgeoises à explorer les opportunités de coopération.»

Le président polonais, Bronislaw Komorowski, a eu le même sentiment: «Des étapes décisives doivent être franchies dans notre coopération, notamment dans les secteurs des technologies de l'espace et de la logistique. Ce forum est une réelle opportunité pour établir des contacts directs entre vous afin de poser les bases d'une meilleure coopération économique entre nos deux pays. Je vous souhaite à tous du bon business.»

Le vice-Premier ministre et ministre de l'Économie polonais, Janusz Piechocinski, et son homologue luxembourgeois, Etienne Schneider, ainsi que le ministre des Finances, Pierre Gramegna, ont ensuite participé à un



«Les relations économiques et financières entre nos deux pays se sont bien développées ces dernières années», a souligné hier le Grand-Duc Henri lors du Forum économique et financier.

Accords de coopération signés

Lors de ce Forum économique et financier Pologne-Luxembourg, la Chambre de commerce du Luxembourg a paraphé deux accords de coopération. L'un avec son homologue polonaise, et l'autre avec l'Agence d'information et de promotion des investissements (PAIILZ). «Ces accords vont permettre des échanges plus réguliers entre nos deux pays, a indiqué Carlo Thelen, le directeur de la Chambre de commerce du Luxembourg. Des délé-



Photo: sip/nicolas bouvy

gations luxembourgeoises, composées notamment de PME, vont venir plus souvent en Pologne, et vice-versa.»

panel ministériel sur «Les perspectives de croissance de la Pologne et du Luxembourg dans une conjoncture globale difficile».

«Des échanges humains et respectueux»

Le ministre polonais a mis en avant le développement économique de son pays au cours des dix dernières années, c'est-à-dire depuis son adhésion à l'Union européenne, avant d'affirmer que «(son) économie (était) encore en train de grandir, notamment dans les secteurs des

teurs». Dans la foulée, le ministre des Finances, Pierre Gramegna, a décrit la situation saine (actuelle et future) du secteur financier luxembourgeois en détaillant les atouts de ses cinq piliers: banque privée, fonds d'investissement, les obligations, structurations internationales et assurances.

Trois séminaires («Banques et finance: pourquoi le Luxembourg?»; «Les opportunités entre la Pologne et le Luxembourg dans les secteurs des écotecnologies et de la logistique»; «Technologies de l'espace: atteindre ensemble les étoiles») ont ponctué le forum. Et surtout, les réunions informelles se sont multipliées autour des tables du hall de l'hôtel, qui accueillait la manifestation. «Les choses bougent énormément et rapidement en Pologne, a expliqué Claude Strasser, le directeur général de Post. Nous avons pris beaucoup de contacts pour des services TIC.» Idem pour les petites structures luxembourgeoises, présentes hier à Varsovie. «J'ai eu deux rendez-vous très intéressants avec des distributeurs, a raconté Peter Friberg de VIP Products (cinq employés), basé à Bascharage et qui fabrique un produit chimique anticrevaison préventif. Bien sûr, la question cruciale reste le prix. Mais nos échanges étaient humains et respectueux, c'est la base d'une relation d'affaires. Je pense réellement qu'il y a une opportunité de faire du business ici.» L'objectif du forum est atteint.

Photos: luxpress/jean-claude ernst